
在第二届中琉歴史関係研討会上的致詞

中国第一歴史梢案館館長徐藝圃

尊敬的金城功先生

尊敬的沖縄縣教育委員会学術代表園的朋友佃

尊敬的各位専家、学者、女士側、先生何！

第二届“中国輿琉球歴史関係研討会"経過沖縄縣立圏書館和中国第一歴

史桂案館的積極醤備，組織専家、学者撰写学術論文，今天得以在北京順利召

開。我謹代表中国国家梢案局王剛局長、中国第一歴史梢案館副館長任世鐸、

秦国経以及全館職工，封此次研討会的勝利召開致以熱烈的祝賀！

此次研討会，是執行中国第一歴史梢案館和沖縄縣教育委員会子1991年3

月18日綾署的備忘録的重要内容之ー。其目的是通過中日双方学者射中琉歴史

関係的深入研究和交流，緬懐中琉雨国人民自古以来的深厚友誼，従而在此基

礎上，進一歩開拓和促進今後世世代代各方面的交流輿合作。温故知新，継往

開来，踏着先人何開辟的路径，為共同維護和促進中日友好関係的進一歩登

展，共同倣出應有的貢献！

参加‘‘第二届中国輿琉球歴史関係研討会"的還有来自日本法政大学、琉

球大学、白梅学園大学、神戸女学院和長尚工業高等専門学校的諸位専家、学

者，在這次研討会上将重点討論七篇論文，希望各位専家、学者抱着相互学習、

取長補短，深入探討，修正不足，射此展開熱烈地討論，達到共同提高之目的，

使本次研討会在学術上有所新的建樹，獲得更大的成果。

各位専家、学者，我相信通過第二届中琉歴史関係研討会的召開，将使輿

会的中日学者在学術研究方面彼此会獲得更多的宝貴経験和信息，促進我何的
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研究向縦深発展；倣為中国国家梢案館，我何将努力為大家的研究進一歩控

掘、提供更多、更新鮮的梢案史料。我何期待着在第三届中琉歴史関係研討会

上，会有更多、更好的論文問世。

預祝第二届中琉歴史関係研討会順利成功！

謝謝！
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一九九三年十月九日


